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Aos dois dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, às oito horas e quatro 1 

minutos, através da plataforma virtual Google Meet disponível no e-mail institucional da 2 

Universidade Estadual de Ciências da Saúde de Alagoas – UNCISAL, reuniram-se os 3 

conselheiros para a Sessão Ordinária do Conselho Superior Universitário - Consu, 4 

convocados por meio de correio eletrônico. Conselheiros Presentes: O Reitor, presidindo 5 

a sessão, Prof. Henrique de Oliveira Costa; a Vice-reitora, Profa. Ilka do Amaral Soares; o 6 

Pró-Reitor de Ensino e Graduação, Prof. George Márcio da Costa e Souza; a Pró-Reitora 7 

de Pesquisa e Pós-Graduação, Profa. Mara Cristina Ribeiro; a Pró-reitora de Extensão, 8 

Profa. Maria Margareth Ferreira Tavares; o Pró-Reitor de Gestão Administrativa, Sr. 9 

Thiago Henrique Batista Rodrigues; a Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, Sra. Ana Maria 10 

Jatobá Correia Ramirez; a Pró-Reitora Estudantil, Profa. Liliane Correia Toscano de Brito 11 

Dizeu; a Supervisora do Hospital Escola Dr. Helvio Auto, Sra. Rita de Cássia Rebelo 12 

Lemos; a Diretora do Centro de Ciências da Saúde, Profa. Sandra Adriana Zimpel; o 13 

Diretor do Centro de Educação a Distância, Prof. Vagner Herculano de Souza; o Diretor do 14 

Centro de Tecnologia, Prof. Gustavo Henrique de Figueiredo Vasconcelos; a Diretora 15 

Geral da Escola Técnica de Saúde Profa. Valéria Hora, Profa. Janaína Andrade Duarte; a 16 

Coordenadora do Núcleo de Ciências Biológicas, Profa. Flaviana Santos Wanderley; a 17 

Coordenadora do Núcleo de Ciências Exatas, Profa. Karina Rossana Menezes Schüssler; a 18 

Coordenadora do Núcleo de Ciências Humanas Sociais e de Políticas Públicas, Profa. Ana 19 

Raquel de Carvalho Mourão; a Coordenadora do Núcleo de Tecnologias de Informação e 20 

Comunicação na Educação, Profa. Helena Rodrigues Câmara; a Coordenadora do Núcleo 21 

de Educação Tecnológica, Profa. Vivian Sarmento de Vasconcelos; a Coordenadora do 22 

Núcleo de Educação a Distância, Profa. Cynara Maria da Silva Santos; o Coordenador do 23 

Curso de Medicina, Prof. Fernando Antonio Pedrosa Fidelis; a Coordenadora do Curso de 24 

Enfermagem, Profa. Aline de Araújo Marques Mousinho; a Coordenadora do Curso de 25 

Fisioterapia, Profa. Alexsandra de Souza Pedrosa; a Coordenadora do Curso de 26 

Fonoaudiologia, Profa. Marisa Siqueira Brandão Canuto; a Coordenadora do Curso de 27 

Terapia Ocupacional, Profa. Monique Carla da Silva Reis; a Coordenadora do Curso de 28 

Radiologia, Profa. Denise Cristina de Lima Barbosa; o Coordenador do Curso de 29 
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Segurança no Trabalho, Prof. Éder da Silva Rocha Santos; o Coordenador do Curso de 30 

Processos Gerenciais, Prof. Graciliano Ramos Alencar do Nascimento; o Coordenador do 31 

Curso de Licenciatura em Matemática pelo Sistema UAB/Uncisal, Prof. Alessandro de 32 

Melo Omena; a Representante dos Gerentes/Coordenadores das Unidades de Apoio 33 

Assistencial, Profa. Janayna Mara Silva Cajueiro; a Representante dos Coordenadores de 34 

Cursos Técnicos (suplente), Sra. Rudja Maria Leite de Abreu; a Representante docente do 35 

Centro de Ciências Integradoras – Categoria Adjunto, Profa. Alenilza Bezerra Costa; o 36 

Representante docente do Centro de Ciências Integradoras – Categoria Assistente 37 

(suplente), Prof. José Robson Soares Rocha; o Representante docente do Centro de 38 

Ciências Integradoras – Categoria Auxiliar (suplente), Prof. Luis Fernando Hita; a 39 

Representante docente do Centro de Ciências da Saúde – Categoria Adjunto, Profa. 40 

Pollyanna Almeida dos Santos Abu Hana; a Representante da Associação dos Docentes da 41 

Uncisal (suplente), Profa. Josefina da Silva Santos; o Representante do Corpo Técnico-42 

Administrativo – Nível Médio, Sr. Jeanderson Ferreira de Oliveira; a Representante do 43 

Sindicato dos Servidores da Uncisal (suplente), Sra. Divanete dos Santos Silva Lima; o 44 

Representante discente do Diretório Acadêmico de Fonoaudiologia, Acad. Moses Caetano 45 

da Silva; a Representante discente do Diretório Acadêmico dos Tecnológicos (suplente), 46 

Acad. Leilyanne Stephanne Alves Souza; o Representante da Federação das Indústrias do 47 

Estado de Alagoas, Dr. Alfredo Raimundo Correia Dacal. Demais Presentes: Maria 48 

Lucelia da Hora Sales, representante docente do Centro de Ciências Integradoras – 49 

Categoria Adjunto (suplente); Pedro de Lemos Menezes; Juliane Cabral Silva; Kelly 50 

Cristina Lira de Andrade; Amanda de Mesquita Vasconcelos Fonseca, respondendo pela 51 

Coordenação Administrativa do CONSU. PAUTA: Apreciação da ata da sessão ordinária 52 

do dia 5 de julho de 2022; Posse dos representantes docentes do Centro de Ciências 53 

Integradoras: Adjunto: Alenilza Bezerra Costa (titular) e Maria Lucélia da Hora Sales 54 

(suplente); Assistente: José Robson Soares Rocha (suplente) e Auxiliar: Luis Fernando 55 

Hita (suplente). Devolutiva da Câmara Acadêmica: Apreciação do processo 56 

E:41010.0000016088/2022, que trata da proposta de regulamento do Programa Associado 57 

de Pós-Graduação em Fonoaudiologia e da proposta de novo curso de Pós-Graduação 58 

Stricto Sensu, nível Doutorado Acadêmico. Iniciando os trabalhos, Prof. Henrique de 59 

Oliveira Costa, presidindo a sessão, realizou a leitura da pauta e de algumas regras para 60 

que a sessão ocorresse de forma tranquila, assim como solicitou que os conselheiros 61 

declarassem suas presenças no chat. Sra. Amanda Mesquita realizou a leitura dos presentes 62 

na sessão ordinária do dia 5 de julho de 2022 e o Presidente do Consu colocou a ata em 63 

apreciação. Sem considerações, a ata da sessão ordinária do dia 5 de julho de 2022 foi 64 
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aprovada com 18 (dezoito) votos a favor, 7 (sete) abstenções e nenhum voto contra. Foram 65 

dadas as posses dos representantes docentes do Centro de Ciências Integradoras, como 66 

Adjunto Alenilza Bezerra Costa (titular) e Maria Lucélia da Hora Sales (suplente), como 67 

Assistente José Robson Soares Rocha (suplente) e como Auxiliar Luis Fernando Hita 68 

(suplente) e foi realizada a assunção da Coordenadora do Núcleo de Ciências Exatas 69 

Karina Rossana Menezes Schüssler. Prof. Henrique Costa ressaltou a importância das 70 

atividades do Conselho e agradeceu o empenho de todos os conselheiros na participação 71 

dos debates na Universidade. Dando continuidade na pauta, passou a palavra ao Prof. 72 

Pedro Lemos para tratar da devolutiva da Câmara Acadêmica referente a apreciação do 73 

processo E:41010.0000016088/2022, que tratou da proposta de regulamento do Programa 74 

Associado de Pós-Graduação em Fonoaudiologia e da proposta de novo curso de Pós-75 

Graduação Stricto Sensu, nível Doutorado Acadêmico. Prof. Pedro Lemos fez um 76 

apanhado histórico lembrando que o programa começou em dois mil e dezessete com a 77 

UFRN (Universidade Federal do Rio Grande do Norte) e a UFPB (Universidade Federal da 78 

Paraíba) e em dois mil e vinte foi realizada a inclusão da Uncisal, com aprovação pela 79 

CAPES (Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior), onde foram 80 

oferecidas vagas de mestrado unicamente dependentes da quantidade de professores, disse 81 

que na oportunidade foram ofertadas oito vagas e cada professor poderia ter dois alunos. 82 

Ressaltou que hoje o programa tinha quatorze alunos e unico limitante continuava sendo o 83 

número de professores que se credenciavam ao programa, destacou que apesar de ter foco 84 

na fonoaudiologia, o programa era aberto e era necessário realizar o credenciamento 85 

através de edital, falou que o programa era totalmente contemplado pela FAPEAL e todos 86 

os alunos que pudessem ter bolsa, teriam e que ainda existia a vontade da FAPEAL em 87 

fornecer bolsa aos programas de doutorado. Pelo fato do programa ser o único acadêmico 88 

na Uncisal, a FAPEAL não tinha problemas em fornecer bolsas, diferentemente dos 89 

profissionais que não podiam ter. Evidenciou que as produções eram bastante altas e que 90 

aquele era o momento de submeter ao doutorado, que aquele documento enviado era um 91 

ajuste para a inclusão do doutorado, enfatizou que o grupo estava submetendo uma 92 

proposta de doutorado feita via CAPES pelo sistema da APCN, falou que aquele era um 93 

momento conturbado, mas que o programa conseguiu uma captação de recursos muito boa 94 

e tinha uma grande chance de aprovação pela CAPES pelo fato de ser o maior do Brasil em 95 

número de vagas e de professores. Prof. Henrique Costa parabenizou os trabalhos e disse 96 

que o grupo era provido de muitas pesquisas e publicações. Profa. Liliane Dizeu ressaltou 97 

que a proposta foi encaminhada para a Câmara Acadêmica e foi aprovada por unanimidade 98 

com bastante elogios e parabenizou toda a equipe. Profa. Mara Ribeiro parabenizou a 99 
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equipe pelas contribuições e mostrou a potencialidade de aprovação do programa de 100 

doutorado, pois sob seu ponto de vista a Uncisal estava crescendo em razão dos grupos de 101 

produção, a exemplo do Latec (Laboratório de Audição e Tecnologia) que vinha 102 

demonstrando a importância da pesquisa fazer parte dos objetivos de ação de um grupo. 103 

Muitos conselheiros parabenizaram os trabalhos da equipe. Profa. Ilka do Amaral 104 

parabenizou o grupo Latec, falou que tinha duas grandes pesquisadoras que foram 105 

engressas da Uncisal, mostrou orgulho em dizer que a Uncisal tinha um programa tão forte 106 

em Fonoaudiologia, enfatizou que o curso de fonoaudiologia tinha grandes engressos e que 107 

eles estavam se apresentando cada vez mais no mestrado e questionou quantas vagas 108 

seriam disponibilizadas. Prof. Pedro Lemos respondeu que a quantidade de vagas dependia 109 

diretamente da quantidade de docentes credenciados, no momento tinham três professores 110 

credenciados, portanto iria ofertar apenas seis vagas para doutorado e seis vagas para 111 

mestrado. Profa. Mara Ribeiro achou importante que o Prof. Pedro Lemos falasse sobre a 112 

pontuação do professor, em que área ele precisava pontuar para ser um docente do 113 

programa. Em relação a produção, Prof. Pedro Lemos explicou que o requisito mínimo era 114 

de seiscentos pontos e existia uma tabela disponibilizada pela CAPES por área, falou ainda 115 

que o programa estava na área vinte e um, que envolvia a Fonoaudiologia, Educação 116 

Física, Fisioterapia e Terapia Ocupacional, ressaltou que cada artigo poderia ter a 117 

pontuação até cem e a tabela descrevia melhor todos os requisitos. Diante das falas, Prof. 118 

Henrique Costa destacou a dificuldade em montar um curso stricto sensu e que era 119 

necessário foco na questão de produção científica e linhas de pesquisa. Prof. Pedro Lemos 120 

informou que a pontuação para entrar era de seiscentos e que os professores da Uncisal 121 

tinham em média mil e trezentos pontos. O Presidente do Consu enfatizou a necessidade de 122 

investimento na pesquisa e ressaltou que a Universidade estava trabalhando para isso, com 123 

o aumento de carga horária docente e o PCCS e pediu que todos os docentes que pediram o 124 

aumento de carga horária dedicassem uma parte de seu tempo para a pesquisa, a fim de 125 

movimentar a Universidade. Profa. Mara Ribeiro ressaltou a importância do apoio da 126 

Universidade ao programa apresentado e ao Programa Ensino em Saúde e Tecnologia, 127 

destacando que foram criadas bolsas específicas para pesquisas desenvolvidas dentro do 128 

programa stricto sensu, que todo ano tinha edital com bolsas para o pesquisador e bolsas 129 

específicas para Iniciação Científica que eram desenvolvidas dentro dos programas stricto 130 

sensu, ajudando a aumentar a produção e pontuação dos programas. Prof. Henrique Costa 131 

achou a colocação da Profa. Mara Ribeiro muito importante, falou que a Universidade 132 

tinha suas limitações financeiras com a dependência do Governo do Estado e que nem 133 

sempre os recursos eram disponibilizados com facilidade, informou que estava para iniciar 134 
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a obra na parte de pesquisa que ficava na Escola Técnica Valéria Hora, sobre as 135 

desapropriações disse que o processo estava na fase final, ou seja, no pagamento para os 136 

donos dos imóveis das casas na frente da Uncisal, onde seriam o futuro Centro de Pesquisa 137 

e de Administração e que tudo estava sendo feito dentro das possibilidades para dar apoio a 138 

pesquisa. Prof. George Souza parabenizou os trabalhos do Prof. Pedro Lemos e de sua 139 

equipe, que elevavam os níveis científicos da Uncisal, assim como a Propep e a Profa. 140 

Mara Ribeiro por todo trabalho desenvolvido e disse que este era um marco que estava 141 

sendo deixado na linha do tempo da Universidade. Prof. Pedro Lemos agradeceu aos 142 

comentários e destacou a importância da gestão no apoio. No chat diversos conselheiros 143 

parabenizaram toda a equipe. Em regime de votação, a proposta de regulamento do 144 

Programa Associado de Pós-Graduação em Fonoaudiologia e a proposta de novo curso de 145 

Pós-Graduação stricto sensu, nível Doutorado Acadêmico foram aprovadas por 146 

unanimidade. Aproveitando o ensejo, Prof. Henrique Costa falou que estava sendo 147 

realizado um investimento, nos processos de reforma, na identidade visual da Universidade 148 

a fim de deixar registrado na memória afetiva das pessoas o brasão e as cores da Uncisal. 149 

Sr. Thiago Rodrigues realizou um informe em relação a reforma do estacionamento, 150 

explicou que no dia anterior tinha recebido a aprovação da PGE (Procuradoria Geral do 151 

Estado) e que naquela semana o contrato seria assinado, provavelmente na semana 152 

seguinte a reforma do estacionamento estaria sendo iniciada e tinha a previsão de noventa 153 

dias para conclusão, disse ainda que foi realizada uma solicitação junto a Selaj (Secretaria 154 

do Esporte, Lazer e Juventude) para utilização do espaço de até setenta vagas de 155 

estacionamento do Rei Pelé e que estava aguardando a oficialização, mas que 156 

provavelmente atenderiam, excluídos os dias de jogos e finais de semana. Respondendo a 157 

um possível questionamento sobre a realização da obra durante as férias ou outro período 158 

que não tivesse tanto fluxo de pessoas, Prof. Henrique Costa explicou que o recurso 159 

financeiro estava disponível somente para o ano corrente e não tinha como esperar para 160 

realização da intervenção para o ano seguinte. Sr. Thiago Rodrigues informou ainda que a 161 

reforma da Etsal para a área de pesquisa estava em trâmite. Sobre a Comissão Técnica de 162 

Progressão Docente criada na último Consu, Prof. Gustavo Vasconcelos ressaltou que 163 

estava em pleno funcionamento, que até o momento foram despachados sessenta e seis 164 

processos de progressão docente e a PGE estava começando a devolver os pareceres de 165 

forma favorável, onde por sua vez eram encaminhados a PROGESP a fim de realização da 166 

implantação a partir da data de abertura dos processos. Prof. Henrique Costa parabenizou a 167 

comissão e agradeceu os professores que se disponibilizaram a ajudar. Profa. Mara Ribeiro 168 

complementou a fala do Sr. Thiago Rodrigues reforçando a importância de não colocar 169 
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cartazes em locais inapropriados. Prof. Henrique Costa ratificou a fala da Profa. Mara 170 

Ribeiro, falou sobre a infiltração em algumas salas que ainda estavam em processo de 171 

resolução, mas que dependiam de reformas externas e só poderiam ser feitas após o 172 

período de chuvas, disse que os cartazes colados em locais inapropriados não atingiam o 173 

público, além de deixar uma poluição visual desnecessária e sujar as paredes recém 174 

pintadas, solicitou que as pessoas pudessem alertar quem estivesse colocando cartazes em 175 

locais impróprios e em caso de dúvidas explicou que a Assessoria de Comunicação poderia 176 

auxiliar. Falou que na reforma foi encontrado muito lixo na tubulação dos banheiros e 177 

pediu que houvesse a divulgação entre os pares para prezar pelo patrimônio, pois a reforma 178 

foi um processo difícil de conseguir. Prof. George Souza informou que a comissão de 179 

aumento de carga horária finalizou todo o trabalho e divulgou a relação dos oitenta e cinco 180 

professores que tiveram o aumento de carga horária aprovado, que aquela era uma 181 

conquista histórica da gestão, que a Universidade antes tinha 53% (cinquenta e três por 182 

cento) dos professores com vinte horas e acabava trazendo as avaliações para baixo, 183 

relatou que houve a finalização dos trabalhos por parte da Comissão e o envio dos 184 

processos a Progesp, mas que ainda tinha um caminho para trilhar, falou sobre a 185 

necessidade de cientificação dos docentes e da grande responsabilidade que eles iriam 186 

assumir diante da nova carga horária e que o não cuprimento dos dispositivos do edital 187 

acarretaria em retroagir a condição anterior de carga horária, seguindo, tais processos iriam 188 

para a Comissão de Acúmulo de Cargos do Estado, Seplag e Gabinete Civil. Prof. 189 

Henrique Costa lembrou da importância dos gestores acadêmicos acompanharem a 190 

informação de cada professor, a exemplo, o cumprimento de carga horária e a assinatura de 191 

ponto coerente com a atividade desenvolvida e ressaltou que a conquista foi alcançada com 192 

muito trabalho. Diante da discussão sobre as paredes e cartazes, Prof. Alfredo Dacal 193 

sugeriu que houvesse a aquisição de painéis de madeira para colocar os informes para 194 

evitar riscar as paredes e destacou estar muito feliz pela aprovação do documento 195 

apresentado pelo Prof. Pedro Lemos e pela valorização de produção científica, lembrou 196 

toda a dicussão ocorrida em torno da dedicação exclusiva ao longo do tempo e que sob sua 197 

ótica aquela era uma realização maravilhosa para a Universidade, pois o docente poderia 198 

dedicar maior tempo de ensino, pesquisa e extensão. Prof. Henrique Costa parabenizou o 199 

Prof. Alfredo Dacal pelo seu aniversário no dia anterior, disse que ele foi o grande 200 

defensor da Dedicação Exclusiva e teceu elogios. Sr. Thiago Rodrigues explicou que 201 

alguns pedestais estavam sendo feitos para colocação de placas, a exemplo, citou uma 202 

problemática de um evento que viesse a ocorrer no Mini Auditório e o pessoal colocasse a 203 

plaquinha do evento com o nome ou a indicação do local na parede, então para tal situação 204 
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ao invés de colar na parede, a pessoa poderia ir na SUAD para pegar o pedestal e colocar 205 

próximo ao local do evento e, quanto ao mural a ideia era que os informes fossem 206 

colocados em locais próprios. Prof. Alfredo Dacal sugeriu a utilização de um informativo 207 

eletrônico mensal. Prof. Henrique Costa falou que hoje a Universidade tinha um alcance 208 

muito grande através do instagram e que o portal da Uncisal a todo tempo era renovado. 209 

Sra. Ana Jatobá reforçou a palavra do Prof. George Souza, dizendo que até sexta-feira 210 

daquela semana conseguiria fazer o envio dos processos para a Seplag ou para o Gabinete 211 

Civil, parabenizou aos professores Pedro Lemos e Mara Ribeiro e sobre os cartazes, disse 212 

que o NEQVT (Núcleo de Eventos e Qualidade de Vida no Trabalho), junto a Profa. 213 

Liliane Dizeu e Assessoria de Comunicação estavam organizando uma campanha para 214 

tratar sobre o melhor uso do espaço da Uncisal. Profa. Margareth Tavares teceu elogios ao 215 

Prof. Alfredo Dacal e o convidou a dar novas ideias a Pró-reitoria de Extensão. O 216 

Presidente do Consu destacou que até o fim do ano finalizaria a reforma do terceiro andar, 217 

onde funcionava a parte administrativa da Universidade e pediu desculpas pelos 218 

transtornos causados mas que era necessário, a fim de melhorar a estrutura. Profa. 219 

Margareth Tavares lembrou que faltava um mês para o Cacun e iria acontecer de forma 220 

híbrida e o Prof. Henrique Costa falou que o Congresso anteriormente tinha grandes 221 

eventos fora, o que acarretava em alto custo, que quando a gestão assumiu consegiu trazer 222 

para dentro da Uncisal e os recursos passaram a ser usados para melhorias na própria 223 

Universidade, depois veio o Cacun totalmente virtual em razão da pandemia e que agora o 224 

retorno estava sendo realizado de forma híbrida, ou seja, as coisas estavam voltando a se 225 

normalizar. Nada mais havendo a tratar, Prof. Henrique de Oliveira Costa, às dez horas e 226 

dez minutos, agradeceu a todos e encerrou a sessão. Eu, Amanda de Mesquita Vasconcelos 227 

Fonseca, Coordenadora Administrativa do CONSU, lavrei a presente ata que após lida e 228 

aprovada deverá ser assinada por todos os conselheiros presentes à sessão. 229 

Henrique de Oliveira Costa___________________________________________________ 230 

Ilka do Amaral Soares_______________________________________________________  231 

George Márcio de Costa e Souza______________________________________________ 232 

Mara Cristina Ribeiro_______________________________________________________ 233 

Maria Margareth Ferreira Tavares_____________________________________________  234 

Thiago Henrique Batista Rodrigues____________________________________________ 235 

Ana Maria Jatobá Correia Ramirez____________________________________________ 236 

Liliane Correia Toscano de Brito Dizeu_________________________________________ 237 
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